

giron de l'Église. La moyenne des conversions a été de 3,000 par année. Dans le diocèse de Liverpool, la population catholique a augmenté de 38,000 âmes en dix ans ; et ce nombre comprend 10,000 convertis.

Au commencement du siècle dernier, il y avait une centaine de mille catholiques en Angleterre. Il y en a maintenant vingt-trois fois plus, c'est-à-dire 2,300,000.

FRANCE

En l'honneur de plusieurs confesseurs de la foi. — A la fin d'août, ont été célébrées, à Calais, des fêtes brillantes pour commémorer l'introduction de la cause des Vénérables Edmond Brindholm, curé de N. D. de Calais, et l'un de ses paroissiens, Clément Philpont, mis à mort par Henri VIII. Pour avoir correspondu avec le Pape et le cardinal Pole et avoir refusé de reconnaître la suprématie spirituelle du Barbe-bleue royal et du Diodétien anglais, ils subirent le martyre, le 4 août, 1540.

C'est le Cardinal Bourne, archevêque de Westminster, qui a présidé ces imposantes solennités. Mgr Touchet, d'Orléans, y a prononcé l'éloge des deux martyrs.

Congrès de l'Alliance des maisons d'éducation chrétienne. — Le 25 août dernier, s'ouvrait la 36^{ème} assemblée annuelle de l'Alliance. — Cent quatre-vingts membres étaient présents. Cette institution compte 575 maisons affiliées, dont 360 en France et le reste en Belgique, en Suisse, en Hollande, en Orient et au Canada. — Elle a pour but de « réaliser dans l'Œuvre de l'éducation, par « une action commune, et en s'inspirant de l'esprit chrétien, « toutes les améliorations qu'elle juge possibles au point de vue « intellectuel, moral, et même économique. Elle a créé une collection de classiques fort appréciés. Elle publie une revue « littéraire, scientifique et pédagogique. »

Pèlerinage national à Lourdes. — Le pèlerinage national a rassemblé une foule de 30,000 personnes à la grotte de Massabielle. Plusieurs guérisons éclatantes ont récompensé la foi des pèlerins. Quatre de ces guérisons ont été relatées avec respect par un journal anglais protestant.

BELGIQUE

La deuxième semaine d'ethnologie religieuse. — Elle s'est tenue dans les premiers jours de septembre, sous la présidence d'honneur du Cardinal Mercier. A ces réunions ouvertes aux savants, aux missionnaires, aux étudiants catholiques de toute nation, à une classe d'élite, par conséquent, ont pris part des congressistes venus d'un peu partout. On y a fait l'étude historique et descriptive de l'Islam et des mythologies astrales. Les cours confiés à des spécialistes, autorisés tels que le F. Schmidt, d'Autriche,